
Paraná, 26 de septiembre de 2024.

CONJUNTA DE DEPORTES y DE HACIENDA, PRESUPUESTO Y CUENTAS

Hora: 09:00.

Expediente tratado:

Expediente 27.368 P. de Ley: Régimen de Sponsorización y Tutoría del Deporte. (TODONI).

a. Ideas principales:

I. Se encuentran presentes: José María KRAMER, Presidente de la Comisión de Deportes; Bruno

SARUBI, Presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas y las Sras. Diputadas y

Sres.  Diputados:  Débora  TODONI,  Julia  CALLEROS  ARRECOUS,  Juan  M.  ROSSI,  Mauro

GODEIN,  Andrea  ZOFF,  Roque  FLEITAS,  Carolina  STREITENBERGER.  Asimismo  se

encuentran presentes como invitados:  Leonardo ACOSTA, Presidente del Club Universitario  de

Paraná;  Fabián LUDI, Presidente de Viale Foot Ball Club y Esteban VITOR, Secretarío Legal y

Técnico de E.R.

II. KRAMER y SARUBI dan inicio a la convocatoria habiendo constatado el cuórum conformado

por los legisladores integrantes de ambas Comisiones. Seguidamente TODONI, autora del proyecto

en estudio, propone como modalidad de trabajo,  escuchar  a los invitados sobre las distinciones

entre clubes grandes y chicos y Esteban VITOR, dará una visión legal, desde el Poder Ejecutivo.

III.  El  Secretario  Legal  y  Técnico  de  ER.  expresa  que  estuvo  trabajando en  la  propuesta  con

Sebastián Uranga y sostienen que es una herramienta positiva. Comparte el sentido del proyecto de

ley más allá del estudio pormenorizado del articulado; hay otras provincias con legislación similar,

Chaco, Misiones, Salta y CABA. La sponsorización y tutoría tienen como destino  la recaudación

como tope del 5% de los Ingresos Brutos, es difícil calcular ese monto, pero aproximadamente son

30 ó 35 mil millones de pesos. Se estructura bajo el concepto de solidaridad que se  está impulsando

desde el Gobierno provincial. 

IV.  KRAMER, informa que se encuentran presentes chicos de ASPASID, los que son invitados a

tomar asiento para participar del trabajo en Comisión.

V.  TODONI, continuando con el tratamiento del tema de agenda, expresa que los fondos dependen

de las gestiones que realicen los clubes; grandes y chicos tienen idénticas posibilidades, que tengan



beneficio sólo los clubes con mayor estructura es un prejuicio sin fundamentos, pero está abierta a

la escucha.

VI. ZOFF, sostiene que es difícil que las empresas quieran aportar a los clubes mas pequeños, no

obstante  sugiere  buscar  una  forma,  por  ejemplo  con  beneficios  fiscales  distintos.  TODONI,

manifiesta  que  resulta  difícil  cuantificar  cuales  son  los  clubes  chicos  y  ZOFF,  en  ese  sentido

entiende  que  a  través  de  algunos  parámetros  como  podría  ser  la  cantidad  de  socios.  VITOR

argumenta que todos deben tener posibilidad de acceso y equidad.

VII. LUDI, alude a su pertenencia a un club de barrio, luego expresa que se sienten solos, no tienen

acceso a recursos, afrontan problemas para pagar tarifas de luz y dar contención a mas de 2000

chicos, que son de la calle. Necesitan con urgencia una ley que les brinde alguna posibilidad de

conseguir recursos. Tiene docentes y padres que trabajan ad-honorem para recabar fondos, pero

requieren que la ayuda del Estado se sume a la de la comunidad. Representan más de 300 clubes, la

preocupación es la misma en toda la Provincia: Viale Villaguay, Feliciano, Nogoyá etc., en Viale

hay dos clubes; comenta que viaja frecuentemente a Paraná a gestionar recursos; pero existe una

realidad en la que en muchos casos los chicos no tienen para pagar seguros, botines, ni zapatillas; y

agrega que necesitan viajar, tomar leche o una merienda, el hecho de no poder pagar ni la luz, lleva

a que no puedan funcionar en horarios nocturnos. Manifiestan interés en trabajar y acompañar  junto

a todos los clubes, pequeños y grandes.

VIII. VITOR no coincide en muchas cosas, pero respeta la opinión. Manifiesta que el esfuerzo de

los  dirigentes  está  fuera  de  discusión.  Asumieron  en  una  situación  de  emergencia  en  muchas

materias, el aumento de luz lo hizo el Gobierno nacional, y resalta el compromiso con el deporte

entrerriano hecho por el Gobernador Rogelio FRIGERIO. Los legisladores están representando al

pueblo y aspira a que realicen una norma adecuada. Es una situación compleja, la recaudación ha

bajado, quiere dejar aclarado que la mejor predisposición está puesta en trabajar para que salga la

mejor ley. Informa que están trabajando en una ley de publicidades y pretenden a través de la pauta

oficial canalizar alguna ayuda a los clubes.

IX. SARUBI, no comparte la opinión del invitado sobre la gestión y resalta compromiso de esta de

prestar, en particular, atención al Deporte. Claramente las necesidades de la gente no van de la mano

de los tiempos de la legislatura y de los trámites administrativos para que termine aprobando la ley,

de igual manera es productivo poder escuchar a todos, las distintas realidades. Expresa que buscan



una solución en un contexto complejo,  el  Gobierno desde el  ejecutivo provincial  se han hecho

recortes para destinar dinero y cubrir necesidades de contención social. El servicio de luz, se ha

subsidiado mediante un programa que se lanzó desde el Gobierno en un 50%. 

X.  FLEITAS. Expresa, la herramienta no tiene discusión, los chicos reciben contención para no

permanecer en la calle, hay que buscar  el equilibrio, el costo fiscal y que la provincia pueda hacerse

cargo. Hay intención de que se avance en el proyecto por parte de los legisladores, no solo para

personas jurídicas sino también físicas, para comprar ropa, elementos deportivos. Y propone para no

perjudicar a clubes chicos establecer un porcentaje destinado a clubes grandes y el resto a los mas

chicos. 

XI.  TODONI consulta a los invitados acerca de si les parece es justa la propuesta, a lo que estos

responden, que sí es una herramienta más para llevar adelante una institución sin fines de lucro.

XII. ARROZOGARAY. Comparte el análisis de la realidad de los clubes, celebra la herramienta

propuesta en este proyecto. Menciona que muchas veces son los padres los que se ponen al frente de

las cuestiones, el deporte es prevención en salud y consumo de adicciones, hay una labor social.

Remarca que hay un cambio de paradigma en la distribución de recursos desde el Estado, asume la

responsabilidad de trabajar en conjunto.

XIII. El presidente del Club Universitario de Paraná Leonardo ACOSTA por su parte hace su aporte

explicando que es un acto muy audaz el  hacerse cargo de dirigir  un Club. Opina que hay que

gestionar bien y atraer a los vecinos con distintas disciplinas recaudando con la cuota deportiva; hay

que concientizar que la cuota no es un gasto sino una inversión. En el caso de los clubes chicos,  se

deben ofrecer distintas disciplinas y categorías para que la gente concurra. Muchas veces se utiliza a

estos clubes pequeños para hacer política y se ve desvirtuada su actividad principal. En cuanto a la

ley les parece buena y una herramienta mas para poder conseguir fondos, además conocen los frutos

que ha dado en instituciones de otras provincias.

IX. STREITENBERGER agradece a los invitados y reflexiona que en algunos casos hay clubes en

los que se ve la buena gestión a diferencia de otros, y es también porque ha habido mucha desidia

en algunos casos; propone que se siga debatiendo ya que están para legislar de la mejor forma para

concretar  las  mejores  políticas  para  todos;  que  los  fondos  que  sean  destinados  y  tengan  el

seguimiento adecuado.



X. CALLEROS entiende que deben ser justos, esto viene de años cree que hay que reconocer mas

que nada el trabajo de los papás que muchas veces sostienen a los chicos para que representen a las

instituciones; muchos dirigentes no están a la altura para sacar adelante a los clubes. Felicita a la

autora por el proyecto, pero observa que habría que hacer distinción entre clubes grandes y chicos,

porque las empresas grandes van a querer aportar en clubes grandes. SARUBI al respecto opina que

los clubes chicos del interior sabrán conseguir el apoyo de empresas y comercios locales.

XI. ROSSI sostiene que se debe hacer una diferenciación entre clubes con cierta cantidad de socios,

de otros de menor cuantía; los conceptos de tutoría y sponsorización son distintos y a una empresa

le va a interesar más el club grande al momento de hacer el aporte. TODONI aclara que lo que se

busca con el proyecto es la equidad de todos y apelan a la capacidad de gestión de cada dirigente.

XII.  KRAMER consulta  a  FOUCES por el  espíritu del proyecto en cuanto a  los conceptos de

tutoría y sponsorización si refieren a lo mismo a lo que este contesta que si, y agrega, hay que

confiar  el  la  responsabilidad  social  empresaria,  además  están  hablando  de  todo  tipo  de

contribuyentes  no  solo  grandes  empresas.  ZOFF  propone  ajustar  el  procedimiento  y  agregar

profesiones liberales.

XIII.  TODONI y  KRAMER concluyen proponiendo invitar  para  una  próxima reunión a  Jesus

KOREL (ATER), Ricardo LUPI (Secretario de Deportes). No siendo para mas termina la reunión

conjunta siendo las 10:20.hs. 


